

## **Circular 1118-2020**

Transcribimos un resumen de noticias importantes en el área laboral, publicadas el día 28 de de abril 2020 escrito por especialistas, analistas y periodistas que han sido publicadas en diarios nacionales.

**Decreto presidencial de austeridad es de cumplimiento voluntario: STPS.** La secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde aseguró que el decreto presidencial de austeridad es de cumplimiento voluntario, por lo que no se obligará a los altos funcionarios de la administración pública federal a reducir 25% de salario y perder su aguinaldo con el n de hacer frente a la pandemia del coronavirus. En la conferencia de prensa del presidente Andrés Manuel López Obrador, la funcionaria federal expresó que la mayoría de los funcionarios la cuarta transformación entiende que las medidas son para atender la situación sanitaria que vive el país. "Se trata de una medida voluntaria, puesto que será determinada por cada uno de los funcionarios de este gobierno, que la enorme mayoría son parte de este proyecto de país, de nación y entienden perfectamente lo que significa lo que estamos viviendo y en todo caso para qué se usarían esos recursos", destacó Alcalde Luján. También lee: Qué dicen los 11 puntos del decreto que establece las medidas de austeridad firmado por AMLO La titular de la STPS dijo que hasta el momento no se han presentado quejas ante la dependencia por parte de altos funcionarios ante la reducción del 25% del salario y la cancelación de su aguinaldo.

**(Universal)**

**<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-mananera-de-amlo-decreto-presidencial-de-austeridad-es-voluntario-stps>**

**Advierte STPS inactividad de sindicatos. (Verónica Gascón).** - En el País, sólo una tercer parte de los sindicatos están activos, debido a que la mayor parte de ellos son de protección, advirtió la Secretaría del Trabajo (STPS). Esteban Martínez Mejía, titular de la Unidad de Enlace para Reforma al Sistema de Justicia Laboral, de la STPS, advirtió que de un total de 26 mil a 28 mil sindicatos registrados, únicamente unos 10 mil están activos, lo que equivale a poco más de una tercera parte. Esta es una proporción muy similar al de los contratos colectivos de trabajo, que se revisan a través de una negociación colectiva real. El funcionario indicó que son 80 mil contratos colectivos, de casi 550 mil, los que realmente son negociados. "Lo que quiere decir que existía una enorme diferencia entre la estadística y la realidad" afirmó en la plática virtual "Legitimación de Contratos Colectivos". El funcionario consideró que a fin

de eliminar los "contratos de protección" y depurar los inactivos, todos los contratos colectivos existentes deberán pasar por un procedimiento de consulta a los trabajadores, quienes decidirán mediante voto personal, libre, directo y secreto si aprueban o no el contenido de su contrato colectivo. Para este proceso, el secretario general o el apoderado legal del sindicato titular del contrato colectivo a legitimar deberá dar aviso de la consulta a la STPS a través de la plataforma y registrar la información del sindicato, el patrón y el contrato colectivo.

**(Reforma)**

<https://www.reforma.com/advierte-stps-inactividad-de-sindicatos/ar1929581?v=2>

**Desempleo e informalidad bajan en marzo pese a contingencia. (Karen García).** Durante marzo, el primer mes con Covid-19 en México, se registraron modestos cambios dentro del mercado laboral. Pese a la contingencia y la pérdida de empleos formales anunciada por la Secretaría de Trabajo, la tasa de desocupación y la de informalidad registraron ligeras bajas acompañadas de una caída en la tasa de participación laboral. El desempleo y la informalidad cayeron 0.4% sólo de febrero a marzo, de acuerdo con cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del Inegi (Instituto Nacional de Estadística y Geografía). Estos resultados se alinean con la reducción, también de 0.4%, en la tasa de participación, que expresa el porcentaje de la población mayor de 15 años que es económicamente activa. De acuerdo con las cifras reportadas, la tasa de desocupación pasó de 3.7% en febrero a 3.3% en marzo, mientras que la tasa de informalidad laboral de 56.2% a 55.8 por ciento. Por su parte, la población económicamente activa pasó de 60.5 a 60.1 por ciento. A escala nacional la tasa de desocupación se ubicó en 3.2% para la población masculina y 3.3% para la femenina. En las regiones urbanas el nivel de desocupación es más pronunciada, la tasa para los hombres asciende a 4.2% mientras que para las mujeres se ubica en 4.0 por ciento. En contraparte, el indicador que sí mostró un incremento modesto (0.1%) en comparación con febrero es el de la subocupación, condición en la que se encuentra el 9.3% de los trabajadores. Esta situación contempla a todos los trabajadores que buscan una ocupación adicional a la que tienen por cuestiones económicas o de tiempo.

**(Economista)**

<https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Desempleo-e-informalidad-bajan-en-marzo-pese-a-contingencia-20200427-0037.html>

**En riesgo, 28 millones de trabajadores en el país: Oxfam México. (Dora Villanueva).** "Décadas de abandono del sistema de salud, los altos niveles de pobreza y la persistencia de la desigualdad han convertido a la emergencia del Covid-19 en tres crisis simultáneas: una sanitaria, otra económica y otra social", que amenaza el trabajo de 28 millones de personas, alrededor del 47 por ciento de la población económicamente activa que se ocupa en actividades no consideradas esenciales, advierte Oxfam México. Lo anterior es consecuencia de que tres millones de empresas generadoras de una derrama en remuneraciones por 1.2 billones de pesos al año, de acuerdo con los Censos Económicos 2019, estarían también afectadas por la caída en la actividad económica dado que no se cuentan entre los sectores estratégicos, decretados por la Secretaría de Salud.

## Jornada)

<https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/04/27/en-riesgo-28-millones-de-trabajadores-en-el-pais-oxfam-mexico-8570.html>

**Advierten confrontación abierta con la IP por Afores.** “Si al Presidente se le ocurriera tomar en serio esta alocada idea, sería un punto de rompimiento frontal, de confrontación ya sin ninguna consideración con la iniciativa privada”, alertó el senador del PAN. El presidente de la Comisión de Economía del Senado, Gustavo Madero, consideró que la revisión de las Afores sería una confrontación directa entre el Gobierno y la Iniciativa Privada. Lo anterior luego de que el presidente López Obrador advirtiera que, una vez que pase la epidemia de Covid-19, la administración que encabeza entrará en una revisión de dicho esquema. “Si al Presidente se le ocurriera tomar en serio esta alocada idea, sería un punto de rompimiento frontal, de confrontación ya sin ninguna consideración con la iniciativa privada”, alertó el senador del PAN. Dijo que la IP se encuentra en un punto de quiebre, “todos los días hay reuniones de los empresarios para analizar las distintas ópticas del país, y las cosas ya están saliendo de tono”.

**(24 Horas)**

<https://www.24->

[horas.mx/2020/04/28/advierten-confrontacion-abierta-con-la-ip-por-afores/](https://www.24-horas.mx/2020/04/28/advierten-confrontacion-abierta-con-la-ip-por-afores/)

**Punto y aparte. (Ángeles Aguilar). Acelera precarización salarial e informalidad 61% en 2020.** Las estadísticas no curan el hambre... Mientras que en la mayoría de los países la pandemia ha causado notables estragos en el mercado laboral, ayer el Inegi al mando de Julio Santaella, reportó que la tasa de desempleo en México se ubicó en 3.3% en marzo, cifra por debajo del 3.7% de febrero. El dato sorprende a las mentes más agudas, máxime que hace unos días la STPS, a cargo de Luisa María Alcalde, reconoció que entre el 13 de marzo y el 6 de abril se perdieron 342 mil plazas formales. Por si fuera poco, el índice de informalidad tampoco avanzó. El instituto de estadística dio a conocer que dicho indicador se ubicó en 55.8%, por debajo del 56.2% del mes anterior y del 57% del mismo mes del 2019. Así que, ¿dónde quedaron todos los que perdieron su empleo? PEA a dieta... Más allá de quienes ensalzan estas cifras, durante el tercer mes el Inegi enfrentó un cambio en su metodología para el levantamiento de la encuesta, por lo que los datos no son comparables. **(Razón) <http://www.razon.com.mx/opinion/acelera-precarizacion-salarial-e-informalidad-61-en-2020/>**

**Riesgos y rendimientos. (Julio Brito). TECNOLOGIA.** Una de las empresas mexicanas que se caracteriza entre otras cualidades, por innovar los servicios para la optimización de recursos y procesos operativos de los diferentes sectores de negocio, es GINgroup, que preside Raúl Beyruti Sánchez, que, a través de su filial Integra, ha desarrollado tecnología informática propia, basada en análisis predictivo, para realizar pronósticos sobre el futuro, tomando como referencia datos pasados. Esto representa un cambio entre tener una actitud de trabajo reactiva, y pasar a una proactiva, anticipándose a eventos, antes de que estos ocurran y así

actuar oportunamente para evitar problemas que son previsibles y, por tanto, generar ahorros importantes en las organizaciones. (Cr

ónica)

[https://www.cronica.com.mx/notas-\\_dificil\\_arranque\\_del\\_sector\\_automotriz\\_hay\\_desfase\\_\\_re\\_apertura\\_total\\_desde\\_la\\_produccion\\_hasta\\_ventas\\_\\_por\\_primera\\_vez\\_la\\_mezcla\\_mexicana\\_es\\_negativa-1152278-2020](https://www.cronica.com.mx/notas-_dificil_arranque_del_sector_automotriz_hay_desfase__re_apertura_total_desde_la_produccion_hasta_ventas__por_primera_vez_la_mezcla_mexicana_es_negativa-1152278-2020)

Café político. (José Fonseca). **La ideóloga titular de la STPS.** Cuando se le preguntó a la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, sobre la legalidad de recortar los salarios de los mandos del gobierno federal no emitió un posicionamiento legal o constitucional. Fue un posicionamiento ideológico, a partir del compromiso que, presuntamente, tienen todos los mandos federales, de subdirector para arriba con el Movimiento de Regeneración Nacional que ganó la Presidencia de la República. Cariñosa y respetuosamente, simplemente confirmó que los mandos del gobierno federal están, como ya se dijo en este espacio, atrapados sin salida, como los galeotes de las galeras romanas en batalla tenían que remar y remar, si querían sobrevivir. (Economista) [http](http://www.eleconomista.com.mx/opinion/A-quienes-escucho-el-presidente20200427-0164.html)

[s://www.eleconomista.com.mx/opinion/A-quienes-escucho-el-presidente20200427-0164.html](http://www.eleconomista.com.mx/opinion/A-quienes-escucho-el-presidente20200427-0164.html)

**Frentes Políticos. 4. Todo a su tiempo.** Al menos en los planes está pasando a segundo término la pandemia y los análisis dan un viaje hacia lo que vendrá después del COVID-19. El presidente López Obrador informó que, una vez superada la emergencia, se revisará lo que se hizo en el periodo neoliberal de privatizar los ahorros y las pensiones de los trabajadores. “Hay que buscar una solución porque, si no se actúa, los trabajadores, sobre todo los que se van a empezar a jubilar a partir del 2024, van a recibir menos de lo que ahorraron. Eso es un tema preocupante”, dijo. Respecto a que a partir de la contingencia los bancos han permitido a los trabajadores sacar dinero de su afore, indicó que es decisión de cada trabajador analizar si le conviene. Se trata de que el trabajador no resulte perjudicado. Prioridad gubernamental, ayudar a quien más lo necesita. (Excélsior) [https://www.exc](https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1378618)

[elsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1378618](https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1378618)

“Unámonos en un Gran Acuerdo Por México”